
Три главных правила
Первое и самое главное – никогда не говорить 
никогда. В 2018 году многие вопросы, которые 
ставили люди в ходе избирательной кампании, 
казались нерешаемыми. Школа в Лагутниках и 
ДК в Морозове (Волгодонской район). Школа 
в микрорайоне «В-9» и мост в створе Сухо-
Соленовской балки (Волгодонск). Но все это 
выполнено или уже в работе.

  Никогда не сдаваться  

Такой уж характер у наро-
дов, живущих на нашей земле: 
кто по-российски скроен, тот 
и один в поле воин. В работе 
депутата, когда речь идет о за-
щите интересов людей, порою 
приходится быть одним в поле 
воином. Но не зря народная 
мудрость учит, что «гуртом и 
батьку бить легче».

«В поле» выходить гораздо 
лучше и эффективнее не одно-
му, а командой. 

Прежде всего – вместе 
с жителями, потому что о 
реальных проблемах, которые 
больше всего волнуют людей 
на местах, лучше самих людей 
не знает никто. Главная и 
первоочередная обязанность 
депутата – постоянно быть на 
связи, встречаться с людьми, 
слышать их и помогать в 

решении волнующих их 
вопросов.

Вместе с местными депу-
татами и главами поселений и 
районов. 

Мало определить объекты и 
объемы работ, надо еще полу-
чить средства из областного 
бюджета на их выполнение.

От исполнителей на местах 
зависит, насколько полно и 
правильно будут подготовлены 
первичные документы. Без этих 
правильно оформленных и в 
полном объеме готовых доку-
ментов ни одно министерство 
не станет даже рассматри-
вать обращение о выделении 
средств областного бюджета.

Вместе с главами муниципа-
литетов. Потому что они долж-
ны найти возможность софинан-
сирования работы из местного 
бюджета, провести конкурс, 
заключить договор с подрядчи-
ком, контролировать сроки и 
качество.

Не все вопросы можно ре-
шить сразу. Главное не переста-
вать их решать. Капитальный 
ремонт ДК в Большой Орловке 
вносился в бюджет, убирался 
при вынужденном перенаправ-
лении расходов на здравоохра-
нение в период пандемии.

И все же мы добились своего. 
Деньги выделены, капитальный 
ремонт будет!

На поликлинику в Проле-
тарске с нашей помощью были 
заложены 60 млн в 2020 году с 
перспективой начала работы 
в 2022 (бюджет всегда прини-
мается на три года вперед). Но 
наступил 2021 год, и стало ясно, 
что стоимость поликлиники вы-
росла больше чем на 30 млн. 

Вариантов было два: убирать 
деньги совсем или добиться 
выделения дополнительных 30 
миллионов.

Мы добились их выделения. 
Поликлиника построена и ра-
ботает!

Очистными в Пролетарске 
начали заниматься практи-
чески сразу после выборов, с 
весны 2019 года.

И в прошлом году на разра-
ботку проектно-сметной до-
кументации в областном бюд-
жете заложено больше 86 млн 
рублей.

Есть принцип, которому сле-
дую в жизни. Можно сказать: 
«Это невыполнимо!» И ничего 
не делать. И гарантированно 
ничего не будет. Лучше сказать: 
«Это трудно, но я буду старать-
ся». Тогда, может быть, и не все, 
но многое обязательно будет. 
Между отсутствием результата 
и его возможностью я выбираю 
возможность!

  Работать  
  вместе  

Задача областного депута-
та – при формировании и ут-
верждении бюджета сделать 
на уровне комитетов Законо-
дательного Собрания и мини-
стерств все возможное для 
того, чтобы на объекты, кото-
рые нужны людям, средства 
были выделены.

Иногда, как в случае с ДК 
в Морозове Волгодонского 
района или капитальным ре-
монтом ЦРБ в Романовской, это 
происходит достаточно быстро. 
Иногда, как с капитальным 
ремонтом ДК в хуторе Ильинов 
Мартыновского района, требу-
ется приложить немало усилий.

Вот почему, отчитываясь о 
том, что удалось сделать, не 
говорю «это сделал я». Это сде-
лали МЫ.

ХАЛЫН
Виктор

ДОКАЗАЛ
			 	 ДЕЛОМ!

Генеральный директор ООО СКЛП,
председатель Попечительского совета РОО
Общероссийской общественной организации 
малого и среднего предпринимательства «ОПОРА РОССИИ»



Три главных задачи
депутатаИз биографии

  Продвигать  

Морозовский округ – новый для меня. Принял 
решение выдвигаться по нему прежде всего 
потому, что Волгодонск и Морозовск – две 
ключевые точки роста, развития всего Востока 
области. А значит, и территорий моего прежнего 
округа. Предваряя законный вопрос людей «а 
что ты сделал, чтобы мы могли поверить не твоим 
обещаниям, а твоим делам,» – вот лишь немногое 
из того, что было сделано при моем содействии за 
пять лет. Уверен, что в следующие пять лет будет 
сделано больше!

Контактный телефон 8 (918) 539-52-52 
доступен и всегда включен. Провожу 
как можно больше приемов не только в 
депутатских приемных, а в поселениях.

Я родился в 1961 году в го-
роде Ростове-на-Дону.

Трудовой путь начинал 
«на земле» – работал и транс-
портным рабочим, и камен-
щиком. Этот опыт стал самым 
ценным в моей жизни и дал 
мне для личного становления 
больше, чем все последующие 
годы работы на конструктор-
ских и руководящих долж-
ностях. Именно тогда я понял, 
насколько одно простое, но 
реальное дело может значить 
больше сотни слов. Именно 
тогда научился отвечать за 
свои поступки: не перед дале-
ким начальством, перед теми, 
кто рядом. 

В 1983 году с отличием 
окончил Ростовский институт 
сельскохозяйственного ма-
шиностроения. В годы учебы 
активно участвовал в строи-
тельных отрядах в Дубовском, 
Сальском и Пролетарском 
районах Ростовской области. 
Был командиром линейного от-
ряда и зонального штаба. Тоже 
бесценный опыт: когда тебе 19 
лет и ты должен сам решать со-
вершенно взрослые вопросы: 
обеспечить отряд объемами 
работы, размещением, питани-
ем, выплатой честно зарабо-
танных денег.

Вообще весь мой трудовой 
путь связан с землей и произ-
водством: инженер-конструк-
тор, инженер-наладчик обору-
дования на перерабатывающих 
предприятиях в сельской 
местности, прораб монтажно-
го треста, главный инженер 
научно-исследовательского 
конструкторско-производ-
ственного предприятия, ди-
ректор ряда производствен-
ных предприятий. С 2005 года 
и по настоящее время – гене-
ральный директор ООО «Севе-
ро-Кавказское логистическое 
предприятие».

Даже мой путь в науку на-
прямую связан не с отвлечен-
ными теориями, а с «землей»: 
диссертации и кандидата, и 
доктора экономических наук 
написаны на основе конкрет-
ных инновационных разрабо-
ток и новаторских решений, 
внедрявшихся под моим руко-
водством на предприятии. С 
большим уважением отношусь 
к фундаментальным ученым 
трудам, но для меня, в том 
числе и как для доцента кафе-
дры Коммерции и логистики 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ), на первом месте стоит 
практика. И ценность всего 
измеряется в первую очередь 
тем, насколько оно позволяет 
сделать жизнь каждого чело-
века хоть немного лучше. Еще 
лучше – если много.

Больше всего времени в 
графике депутата занимают 
приемы и работа с поступив-
шими обращениями. Но нет 
ничего важнее, чем эта работа. 

Люди идут на прием к депу-
тату, когда все остальные пути 
уже испробованы. Стараюсь 
оперативно отвечать на вопро-
сы и обращения в социальных 
сетях. 

Поскольку всегда выше 
всего ценил честность, буду 
предельно откровенен. Обе-
щание быть в каждом поселе-
нии, данное в 2018, сдержал 
частично. Быть в каждом по-
селении не реже одного раза в 
год не получилось, вмешалась 
пандемия, когда любые личные 
встречи были запрещены.

Всего с конца осени 2018 по 
апрель 2023 года провел 174 
приема, в ходе которых по-
ступило 477 вопросов от 389 
жителей округа. Удалось ли 
помочь? Не всем. Положитель-
но решены 228 вопросов, или 
47,8%. 

Много это или мало? Доста-
точно много, если учесть, что 
люди обращаются с самыми 
разными вопросами. 

И есть вопросы, вмешаться 
в которые нет полномочий ни 
у одного депутата. Не может 
депутат отменить решение 
суда, это вправе сделать толь-
ко вышестоящий суд. Есть 
утвержденные программы, 
которые изменить невозможно, 
хотя бы потому, что средства 
на их реализацию заложены в 
определенном количестве и в 
определенные сроки. Но есть 
проблемы, с которыми депу-
тат может и должен помочь 
разобраться: своим влиянием, 
авторитетом, возможностью 
благодаря своим полномочиям 
обратиться не к рядовому ис-
полнителю, по вине которого 
зачастую они и возникают, а к 
руководству и местных, и об-
ластных, и федеральных струк-
тур.

Не может, не имеет права 
ни один депутат отмахнуть-
ся от поступившего к нему 
обращения, сказать «это не 

мое, это дяди Вани, пусть он и 
решает». 

Тот, кто может так сказать, 
не может быть депутатом. С 
чем бы ни пришли люди – это 
твой вопрос. Даже если он фе-
дерального уровня. Для этого 
у нас есть полномочия высту-
пать с законодательными ини-
циативами, и мы с коллегами 
неоднократно пользовались 
этой возможностью. 

Опыт показывает: если во-
прос касается благополучия 
значительного числа граждан, 
может, не в одно мгновение, но 
он будет решен.

В том числе и на самом вы-
соком федеральном уровне.

Интересы людей не только 
в различных органах и инстан-
циях, но и на уровне принима-
емых законов.

Так появился областной за-
кон «Об инициативном бюд-
жетировании», который стал 
существенным подспорьем в 
решении, может, и не самых 
значительных в масштабах об-
ласти вопросов, но важных для 
населенного пункта, поселе-
ния, района.

Так было принято решение 
предоставить льготникам 
право выбора – бесплатный 
проезд или денежная компен-
сация.

За пять лет Законодатель-
ное Собрание приняло боль-
шой пакет законодательных 
актов социальной направлен-
ности, средик которых:

  меры, направленные на под-
держку участников СВО и 
членов их семей
  возможность для региональ-
ных льготников выбирать 
между бесплатным проез-
дом и денежной компенса-
цией
  меры социальной поддерж-
ки по оплате расходов на 
газификацию домовладения 
(квартиры) отдельным кате-
гориям граждан
  льготная-ипотека под 1% 
выпускникам-отличникам 
любых ВУЗов, окончивших 
их, начиная с 2021 года и 
далее
  ежемесячные выплаты на 
ребенка от 3 до 7 лет
  организация бесплатного 
горячего питания для школь-
ников младших классов

  увеличение размера реги-
онального материнского 
капитала.
Были приняты обращения к 

Правительству, Государствен-
ной Думе, Совету Федерации 
(многие из которых стали фе-
деральными законами):

  о необходимости увеличить 
норматив финансовых за-
трат на одного льготника в 
части предоставления путе-
вок на санаторно-курортное 
лечение с учетом его реаль-
ной стоимости

Никто не расскажет о проблемах, волнующих людей, кроме них самих

  Помогать  



С 2019 года объем 
дополнительных 
средств областного 
бюджета, 
привлеченных в 
мой избирательный 
округ составил 
практически 20 млрд. 
рублей.

То, чем 
горжусь

  о необходимости индекси-
ровать единовременную 
денежную выплату феде-
ральным льготникам с уче-
том реального роста цен
  о бесплатном проезде в по-
ездах пригородного сооб-
щения  детей в возрасте не 
старше 7 лет на отдельном 
месте.

Многие местные вопросы 
решаются в центре. Прекрасно, 
когда в районе или городе есть 
слаженная команда. Хорошо, 
когда все первичные докумен-
ты подготовлены правильно и 
своевременно направлены в 
область. И очень хорошо, если 
у этой команды в центре есть 
грамотный лоббист.

Именно таким лоббистом, а 
не просто «своим» и хорошим 
парнем, должен быть депутат 
Законодательного Собрания. 
Потому что городов и районов 
в области много. А бюджет 
ограничен.

С 2019 года объем дополни-
тельных средств областного 
бюджета, привлеченных в мой 
избирательный округ составил 
практически 20 млрд рублей.

Волгодонск – более 15 млрд 
200 млн рублей. Среди объ-
ектов, на которые выделялись 
средства:

  строительство школы на 600 
мест в микрорайоне «В-9»
  строительство мостового 
перехода через балку Сухо-
Соленовская в створе про-
спекта Лазоревый в г. Волго-
донске Ростовской области
  капитальный ремонт авто-
мобильной дороги общего 
пользования регионального 
значения «Ростов-на-Дону 
– Семикаракорск – Волго-
донск»
  модульное здание онкологи-
ческого центра
  находящиеся в распоря-
жении депутата средства 
резервного фонда Прави-
тельства Ростовской об-
ласти на обновление мате-
риально-технической базы 
школам №21 и №23, спор-
тивного и детского игрового 
оборудования детскому саду 

«Парус», медицинского обо-
рудования, изделий меди-
цинского назначения Дет-
ской городской больнице.
 Волгодонской район – бо-

лее 2 млрд 62 млн рублей. Сре-
ди объектов, на которые выде-
лялись средства:

  строительство здания на-
чальной школы на 100 мест 
и детского сада на 80 мест в 
Лагутниках
  строительство дома культу-
ры на 100 мест в х. Морозов
  капитальный ремонт зданий 
литер Б, литер В, В1, литер 
Г, литер И, литер Ж, МБУЗ 
«ЦРБ» Волгодонского райо-
на
  строительство распредели-
тельного газопровода низ-
кого давления по ул. Брат-
ская, ул. Красноармейская, 
ул. Ленина в Дубенцовской и 
по ул. Ясина в Большовской
  реконструкция разводящих 
водопроводных сетей в Са-
вельевском
  капитальный ремонт доро-
ги по ул. 50 лет Октября в 
Мичуринском, ул. Школьной 
в Пирожке, ул. Коопера-
тивной в Победе, переве-
дены в твердое покрытие 
все центральные улицы в 
Лагутниках, проводился 
капитальный ремонт внутри-
поселковых дорог в Дубен-
цовской, Морозове, Семен-
кине
  выборочный капитальный 
ремонт объектов образова-
ния, культуры, социального 
обеспечения, в частности в 
Краснодонской, Мичурин-
ской, Прогрессовской шко-
лах
  начаты и в 2023 году будут 
завершены работы по водо-
воду в Сибирьковом.
Мартыновский район – бо-

лее 2 млрд 115 млн рублей. 
Среди объектов, на которые 
выделялись средства:

  капитальный ремонт Боль-
шеорловского и Ильинов-
ского домов культуры, раз-
работка проектно-сметной 
документации на капиталь-
ный ремонт Мартыновского 
районного дома культуры
   газификация Арбузова, 
Типчакового, Московского, 
Степного

  благоустройство парка 
Красных Партизан в Боль-
шой Мартыновке
   капитальный ремонт вну-
трипоселковых дорог по ул. 
Клубная в Долгом и по пер. 
Озова в Большой Мартынов-
ке
   выборочный капитальный 
ремонт дома культуры в 
Лесном, школ в Большой 
Мартыновке, Южном, Малой 
Горке, Новоберезовке, Саль-
ском Кагальнике, Новосад-
ковском, Ильинове, Кривом 
Лимане, детских садов в 
Большой Мартыновке, Абри-
косовом, Малоорловской, 
Новосадковском, Крутобе-
режном, Южном, Арбузове
   капитальный ремонт, раз-
работка ПСД на капитальный 
ремонт участков област-
ных автомобильных дорог и 
мостовых переходов общего 
пользования, проходящих 
через территорию Марты-
новского района х. Про-
буждение – х. Ильинов – ст. 
Кутейниковская; Ростов-на-
Дону – Волгодонск; Семика-
ракорск – Большая Марты-
новка – Красноармейский; 
Пролетарск – х. Сухой – сл. 
Большая Орловка, мостовых 
переходов и моста через 
реку Сал.
Пролетарский район – 468 

млн. 261 тыс. рублей. Среди 
объектов, на которые выделя-
лись средства:

  Реконструкция очистных 
сооружений водоснабжения 
Пролетарска

  Новое поликлиническое 
отделение МБУЗ ЦРБ «Про-
летарского района»
  ремонт почтовых отделений 
в Коврино, Дальнем, Уютном
  благоустройство обще-
ственной территории Аллея 
героев в г. Пролетарск
  строительство автодороги: 
Пролетарск, пер. Огневский 
(от ул.Пионерской до ул. 
Кривошлыковской).
  капитальный ремонт Артези-
анской скважины в Опенках
Во всех районах значитель-

ные средства из резервного 
фонда по депутатским запро-
сам выделялись на обновле-
ние материально-технической 
базы, приобретение инвентаря 
и оборудования для сельских 
домов культуры, детских са-
дов, школ и библиотек.

За пять лет депутатской 
работы удалось сделать 
много. Но есть объекты, 
которые вызывают 
особое чувство 
городости. И в рамках 
этого отчета их хочется 
особенно выделить. Как 
потому, что содействие 
в их реализации 
оказалось едва ли не 
самым сложным. Так и 
потому что на встречах, 
сходах, во время 
приемов о них особенно 
просили жители. 

1
Строительство здания 
начальной школы на 100 
мест и детского сада на 80 
мест в х. Лагутники

2
Строительство модульного 
дома культуры в х. Морозов

3
Капитальный ремонт 
Центральной районной 
больницы Волгодонского 
района

4
Строительство новой 
модульной поликлиники и 
реконструкция очистных 
сооружений в Пролетарске

5
Капитальный ремонт 
Ильиновского дома 
культуры

6
Капитальный ремонт 
Большеорловского дома 
культуры

Поликлиника в Пролетарске  - так 
начиналось строительство.

  Содействовать  
  развитию



    Главные жизненные 
принципы

Мы живем рядом с другими 
людьми, от которых зависим и 
мы сами, и то, что мы делаем. 
Мы живем в обществе. Мы жи-
вем в одной области. Мы живем 
в единой стране.

Во время недавней пан-
демии очень многие малые и 
средние предприятия ушли 
в вынужденный «простой». 
Предприятие, которым я ру-
ковожу, работало и сильно 
не пострадало. Казалось бы, 
судьба других не наша забота? 
На самом деле – наша. Через 
нас доставляется продукция во 
многие торговые центры Юга 
России. И если сегодня закро-
ются малые предприятия, если 
люди перестанут получать зар-
плату, если им не на что будет 
покупать продукты, закроемся 
и мы.

Вот почему, когда в 2018 
меня спросили, как вызов: 
готов ли пойти в отдаленный 
округ, я сказал: «Да».

И на вопрос чем ты можешь 
помочь там людям, ответил: 
знаю, как работают государ-
ственные механизмы, находясь 
в Ростове мне проще решить 
вопросы с выделением средств, 
убедить, доказать, показать.

Вот почему на протяжении 
многих лет и в общественной 
организации «ОПОРА РОССИИ», 
и в Общественной палате обла-
сти и в комитете по экономпо-
литике Заксобрания старался 

У каждого из нас есть свои внутренние границы, 
за которые мы не можем выйти, не перестав 
быть собой. У каждого есть внутренние правила, 
которым мы следуем по жизни. Перефразируя 
известную поговорку, можно сказать: скажи, что 
для тебя действительно важно, и я скажу, кто ты.

Мы живем рядом с другими людьми, от 
которых зависим и мы сами, и то, что мы 
делаем. Мы живем в обществе. Мы живем в 
одной области. Мы живем в единой стране.

сделать все возможное, чтобы 
облегчить жизнь и предпри-
ятия, и простым людям.

Как все нормальные люди, 
живу для своей семьи, своих 
детей и внуков. Но, как все 
нормальные люди понимаю – 
нельзя жить для себя, не думая 
о других.

Так получилось, и очень это-
му рад, что моя основная рабо-
та никак не зависит от власти.

Не получаю зарплату как де-
путат. Что заработал на пред-
приятии своим трудом, тем и 
живу.

Само предприятие никак не 
зависит от государственных 
контрактов и никогда их не за-
ключало.

Хотел бы исполнять обязан-
ности депутата в свободное 
время, но делаю это в рабочие 
будни в отрыве от основной 

работы. Причем на депутатские 
обязанности времени уходит не 
мешьше, чем на основную ра-
боту, благо процессы налажены 
и команда подобрана так, что 
генеральный директор нужен 
лишь для контроля и решения 
ключевых вопросов.

Все ли со мной в порядке, 
что я такой альтруист? 

На самом деле, в полном по-
рядке.

Дон, Россия, мы живем на 
этой земле, это – наша земля, 
больше мы нигде не нужны, и 
другой земли у нас не будет. И 
каждый из нас, делая что-то 
для этой земли, на своем месте, 
своими скромными силами, за-
ботится и о своем настоящем, и 
о будущем своих детей и вну-
ков.

На предприятии, которым я 
руковожу, делается все, чтобы 
жизнь наших работников была 
лучше. Причем каждый день.
Поднимаем зарплату на раз-
мер выше реальной инфляции. 
Создали комфортные условия 
труда и отдыха. Реализуем 
много внутренних социальных 
программ. Так мы можем быть 
уверены, что работники будут 
трудиться с полной отдачей. 

Виктор Халын
Прямая связь с кандидатом
8 (918) 539-52-52
больше информации:
    сайт: ХАЛЫН.РФ
     vk.com/nskoord
     ok.ru/profile/591314112555

И в заключение немного «на 
подумать».

Работник автозавода решил 
не напрягаться при сборке 
автомобиля. Ну, не докрутил 
с десяток болтов, провода не 
туда сунул. Все равно он на 
этой машине ездить не будет.

Дорожный строитель решил 
не сильно заморачиваться с 
соблюдением всех технологий: 
и сроки жмут, и участок дороги 
небольшой.

Врач устал от заполнения 
горы бумаг, так что не особо 
внимательно отнесся к жало-

бам последнего пациента. Вот 
рецепт, а от чего-нибудь да 
поможет. Или организм  и сам 
справится.

После смены врач сел в ав-
томобиль местного производ-
ства (может, тот самый мужик 
его и собирал) и не успел про-
ехать два квартала, как что-то 
с треском отвалилось внутри 
автомобильной утробы. А тут 
еще участок дороги, вроде не-
давно клали асфальт, а уже яма 
на яме…

Так и происходит круговорот 
брака, и будет происходить до 
тех пор, пока все мы не поймем 
главного: Делая для других, де-
лай, как для себя. 

В депутатской работе никог-
да не делю область на «свои» и 
«чужие» территории. Дон – это 
наша земля, наш общий дом. 
Поэтому по обращениям, если 
было возможно, старался по-
могать людям, вне зависимости 
от нарезки округов.

И в Волгодонске не ограни-
чивался лишь теми нескольки-
ми кварталами, которые входи-
ли в прежний избирательный 
округ.

Так, среди прочего удалось 
добиться выделения средств из 
резервного фонда областного 
правительства школам № 1,3, 15, 
детскому саду «Космос», музы-
кальной школе им. Д.С. Рахма-
нинова, Детской театральной 
школы, Детской городской 
больнице.

Получилось помочь с выде-
лением средств из резервного 
фонда Морозовскому и Цим-
лянскому районам, которые я 
посещал, исполняя обязанно-
сти заместителя председателя 
комитета Законодательного 
Собрания. Это и детский сад 
«Солнышко», и Покровский, 
Чекаловский, Знаменский, Гру-
зиновский, Костино-Быстрян-
ский, Парамоновский, Вольно-
Донский, Вознесенский ДК. И 
Грузиновская сельская школа, 
лицей № 1, школа № 6 в Моро-
зовске. И детские сады «Каза-
чок» и «Гнездышко» Лозновско-
го сельского поселения.

Детский сад «Акварелька» – исполненный приоритетный наказ

  Нельзя жить для себя, 
  не думая о других  

  Делая для других,  
  делаешь и для себя  

  Делая для других,  
  делай, как для себя  

  Дон – наша земля!  

  Работая вместе,  
  мы можем сделать   
  жизнь каждого  
  лучше!  
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